
所有读后感 因为痛所以叫青春读后
感(通用6篇)

认真品味一部作品后，大家一定收获不少吧，不妨坐下来好
好写写读后感吧。如何才能写出一篇让人动容的读后感文章
呢？以下是小编为大家准备的读后感精彩范文，希望对大家
有帮助!

所有读后感篇一

下面是书中谈到的，我一一列举，看似毫无逻辑的观点，却
并无相悖，在叙述此书时顺便谈谈自己的想法。

曾经的我认为，读名牌大学的人一定会比不读名牌大学的人
出路好。我曾经埋怨过自己不好好读书，上了一所不怎样的
大学（其实我们学校挺好的，现在看来），或者不怎样的专业
（现在也很喜欢这个专业），而现在这些对我来说，都不再
那么重要了。光鲜亮丽的背后不一定是玲珑剔透也可能是金
玉其外，败絮其中。再好的学历对自己来说，仅仅是短暂溜
须拍马的噱头，到头来还是要靠自己的努力，又何必过于纠
结。

或许很多同学已经做过不少兼职或省吃俭用攒了不少钱。他
们以丰富社交经验，勤俭节约等等借口来为理财辩护，但是
对于大学生而言，现在理财还为时尚早了，我们现在需要的
不是积攒财富和所谓的社会经验，而需要积攒的事知识和学
习能力。或者这样说，积攒下来的财富还不如独自一人出去
以丰富文化知识和增加人际交往为目的的旅行来的更为实际。

根据金兰郁先生书中所述，失恋后，伤心的人会产生大量莫
名其妙（我不懂得这个，各种荷尔蒙）的荷尔蒙。简单的说，
你失恋后，痛苦并不是因为你还怎么怎么喜欢她，而是身体
里面各种荷尔蒙的化学效果才导致你悲伤，食欲不振，头晕，



涕泗横流，抽烟酗酒。而随着时间的流逝，荷尔蒙逐渐减少，
心情也慢慢恢复。当我看到这里的时候，突然觉得心里宽慰
了许多。因为她/他不适合你，或许有什么地方还没有达到你
理想中想要的标准，分手的原因也仅仅局限于此，时间是最
好的良药也是来源于此吧。

或许你早就打算好了自己的未来，列出了时间计划表，毕业
找工作，先勤奋两年，开始有固定的收入，借贷买房买车，
七八年后，开始与现在的女友谈论结婚的事情，然后那个时
候已经成了管理人员，接下来就是孩子……这样看来或许你
想得太过于简单，也太过于梦幻，所以重新设计一下自己的
蓝图吧，加进去些磨难，加进去些痛苦，我们不期望自己的
人生一马平川，我们过着现实的生活，一切真实的生活，只
为了现在这个梦，炙热的梦。

所有读后感篇二

每个人都在经历过人生的起起落落之后，还会大声喊出这就
是我的青春。当在工作上，生活上，感情上，遇到不如意，
然后开始自暴自弃。当再次遇到类似情况的发生时，我们开
始害怕、惶恐，慢慢就会丢失自我。其实经过时间的沉淀之
后许，我们便发现青春时的我们是多么的恐慌和无知。

人生没有最佳新人奖。

我现在要做的，仅仅只是我自己想做的，而急于功利却不愿
意触及的事，敬而远之，以后的工作或许在目标上可能不尽
人意，但是最后的目标，它必是我一生追求的。并且是我喜
好的工作。就像奥斯卡电影节没有最佳新人奖一样，我要得
到的是最后的最佳女主角奖。

抓住身边的时间小偷。

我们常常寻找借口而不去做那些该做的事，而这个借口很多



时候都要归结在可怜无辜的“时间”上，我们常说：“我没
做是因为我很忙，没时间做”这样的借口。但我们并不知道，
当我们在说这句话时就在白白浪费时间。或许我可在等公车
时可以听听动听的音乐，可以看看一段优美的文字等，日积
月累相信收获会颇多。

我们没有理由放弃，没有理由虚度青春的美好时光，我们可
以适当迷茫，因为你20几岁就是迷茫的不安的，但不要忘记，
迷茫过后，我们应当回到自己奋斗的路上，开始新的征程!

所有读后感篇三

第一次拿到这本书的时候，是我在姐姐的书桌上发现的，当
时觉得书名挺有意思。姐姐说读了这本书之后感触很深，于
是我就翻阅看了几页，不知不觉就被书中的内容所吸引。读
完之后我的心灵好像是被不知名的物体重重的冲击了一下，
使我不得不反省自己过去有多么的浪费青春，浪费时间。而
现在对人生迷失方向的我，也重捡了自己的理想。

看过《因为痛，所以叫青春》之后，我对未来有了更加坚定
的理想与信念，就如作者文章中的一句话，学历在你就业的
时候也许很重要，但它所能产生的影响力都不会太长久，虽
然名牌大学专业的毕业生拥有十分优势的就业资格，但在当
今这个年代，能否继续在业务上拔尖，不是学历，而取决于
能否玲珑地处理人际关系，况且如今的公司开发出许多深层
次的面试，正努力淡化学历对一个人的评价所造成的影响，
大多数成功人世甚至没有大学毕业。所以我不会轻易就放弃
自己的理想，虽然中考失败了，并不意味着终点，而是新的
起点。

为理想打拼的路程往往会遇到挫折，看似望不见边的历练实
则是你前进的力量，正是因为经历风雨的历练，才能让自己
变得强大、无所畏惧，作者用坚强来面对生活中的一切问题，
告诉我们历练是祝福，是历练造就了成功的你，记住，历练



是你力量的源泉！

无论站在何时何地，我都应该脚踏实地的学习，积累我的人
生经验，为自己设计一些规则去遵守，去制约自己。做到：
每天一小时的书籍阅读，一小时的特长学习，一小时的外语
学习······一天三小时，一周20小时，坚持十年可以
攒够1万小时，如文章作者所提到的马尔科姆·格拉德威尔在
《异类：不一样的成功启示家》一书中提出的“1万小时法
则”，甚至我们一直称为天才的莫扎特、比尔盖茨同样也是
靠着1万小时的练习才激发出自己的才能。如果能够做到同生
活中的步调保持一致，那么我离成功的地点也快了。

所有读后感篇四

怀揣着梦想走进了大学，面对未知的生活、学习，未免有些
惶惶不安。在辅导员的推荐下读了《因为痛，所以叫青春》
一书，感悟颇多。18岁的自己正像金兰都先生所说的一样，
独自站在人生的路口。或许我并没有金兰都先生的悲惨遭遇，
但却在书中隐隐约约看到了自己的影子。

曾今以为考上大学就是奋斗的终点，曾今以为考上大学就拥
有了一切。深不知，自己对应在时钟的时间才是5点24，正是
朝阳初升，拥有着美好与希望的时间。在大学中，我们仍需
打拼，这才是奋斗的开始。以前只不过都是为了朝阳初升的
万丈光辉所做的铺垫罢了。大学，只是一个新的开始，人生
之路仍尚早，我们还有更多提升自己的空间。

“成功人士一天是25小时，失败人士一天是23小时。”“我
最讨厌的就是我没有时间。”当我在书中看到这俩句话时，
我被深深地震撼了。不知曾今多少次埋怨过自己没有时间，
不知有多少次把失败的借口归在时间不够。现在想想，只不
过是自己不愿去找出更多的时间。心头又浮现出一句名
言：“时间就像海绵的水，只要你去挤，还是有的。”或许
真的不是没有时间。如果像书中说的那样“不要把割裂的一



小一小段时间浪费掉”，我便会有更多的时间了吧。

“人被困在一个绳索上，惧怕的不是井深，而是看不见的地
面。请不要害怕坠落，地面并没有你想象的那么远。”是啊，
我不知多少次困在了进退两难的田地，不忍心放下眼前近在
咫尺的硕果，又仿佛隔了一层透明的玻璃，怎么也够不到。
继续付出了很多，却始终没有得到理想中的硕果，却又害怕
如果自己放弃了，什么也得不到。事后回想，如果当时肯松
开手中的绳索，或许就能得到其他的硕果。退一步海阔天空！

“一天投入一个小时，坚持投资一年就会有所成就。”这点
是我非常认同的，或许成就并不是十分明显，但我坚信，只
要不断努力，或许就是这小小的不起眼的一点成就，就是自
己成功最重要的资本。不抛弃，不放弃，即使我们的脚步比
别人的缓慢，只要永远不停下脚步，终将能到达我们理想的
终点。

“不仅要熟悉地驾驭英语，更要驾驭人际关系，不仅要积累
知识，更要积累丰富的人生智慧。”来到大学，猛然间醒悟
自己已经不再是高中生。学习是很重要，但已经不是一切。
我们要花出更多的时间去处理自己复杂的人际关系，培养自
己的能力。将来我们所在的企业不是需要我们的学历有多高，
而是看我们能做出多大贡献，给他们带来多少利益。所以我
们不只要抓紧学习，还要培养自己各方面素质。

“发现自我，反省自我。”高三中，我们只顾埋头苦学，不
曾空出时间好好看看自己。高中毕业进入大学，我们有了更
广阔的空间，这就需要我们在埋头前进的道路上时不时的停
下来发现自己，反省自己。或许许多更适合自己的事情没有
做，或许自己的某些事做法不对。只有不断的发现自己，反
省自己，我们才能成长的更好。

还记得文中导读：“因为不安，所以青春。因为茫然，所以
青春。因为彷徨，所以青春。因为孤独，所以青春。因为忐



忑，所以青春。”或许因为太多太多，所以我们一生中最美
好的时光叫做青春。在这段时间里，或许我们不安、茫然、
彷徨、孤独、忐忑，但我们有太多的理由去奋斗。青春，并
非因为已经过去，而是因为将来；不是因为绝望，而是因为
希望；不是因为挫折，而是因为潜在的可能，所以才觉得它
美丽。如果没有那些，我们的青春不就变得黯然无光了么。

青春，让我们刻骨铭心的青春，因为有你，我们才会坚强，
才会进步，才会追逐梦想，才会为之奋斗。人生的答案，在
我们手中！

所有读后感篇五

漫漫人生路，一直在迷路，进入了18岁，不再是孩子，烦恼，
痛苦随之而来。在班主任的强力推荐下我读了一本书因为痛，
所以叫青春，这本书是改变亚洲亿万年轻人的疗愈经典，一
位导师父亲写给写给迷茫孩子的疼痛共鸣。

很多时候，在学业上，在工作上，甚至在情感上，我们这些
年轻人甚至还没有迈出踏进社会的第一步，就已经沦为一个
失败者，在书中作者如实地把为人父母的成年人们所不曾来
得及去了解的这代年轻人的困苦和不安展现了出来。作者帮
助我们珍视这些无法向他人倾诉的苦痛，并告诉我们如何才
能从这种苦找到为未来打拼的能量。

×了这本书，感触良多，18岁我在做什么？在想什么？我能
做什么？可以做什么？看到这，我会笑自己，独自站在人生
路口的我，我们，我们这些所谓的年轻人，我们的希望在哪
里，里面有句话我很喜欢：用真挚的眼神反省自己。或许我
真的不了解自己，因为我还有95%的潜能未能被自己利用。

年轻，所以伤的起。这种来自悬而未决的未来的不安，才是
人生中最本质的问题。青春施加给人生的真正压力，并非是
那些需要累积的证书和业绩，而是看不到未来的不安感。因



为看不清，因为对未来一无所知，所以感到迷茫和恐惧，但
是我想说，18岁，就是用来迷茫和不安的。

我们该用青春追寻什么？上帝只给了我们十年的青春，我们
在这10年里能追求些什么呢？上帝给了你美丽的嗓音，你却
浪费在和朋友无聊的k歌中；上帝给了你强壮的身体，你却用
来熬夜；上帝给了你智慧的大脑，你却用来玩游戏该醒醒了，
青春容不得我们这样浪费。我们挥霍了青春，总有一天我们
会输给未来。

因为痛，所以叫青春；没有痛，怎能叫青春。谁的青春没有
迷茫、不安、痛苦呢？所以，我要感谢那些带给我痛苦和挫
折的人，若没有你们，我不会看清自己，我不会进步。正是
由于你们的存在，我一天比一天坚强，不会学会如何使自己
进步。正是由于你们的存在，我一天比一天坚强，一天比一
天进步，只要我体内还有一个细胞在运动，我就不会倒下。
你们可以打败我，但绝对打不倒我。

所有读后感篇六

20岁，今年的我正好20岁，书中最吸引我的，自然是对人生
与时间做出这样的诠释：假如一个人能活到80岁，将这一生
设定为24小时，24小时相当于1440分钟，而将此分为80年，
每等分就是18分钟，一年相当于18分钟，这样算来，我们刚
刚是早上6点钟，原以为我们可以不学习了，可以开始享受安
逸的生活了，其实恰恰相反，早上6点钟，正是人刚刚睡醒，
要起床的时候，一天之计在于晨，我们正年轻，我们要有斗
志去奋斗、去拼搏。

因为年轻，所以伤的起。我们不应该害怕失败，我们要有一
颗不气馁的心，风雨过后必有彩虹，黎明前是最黑暗的。也
许我们遇到许多事，让我们感到伤心、不安、彷徨、痛苦、
孤独。但是勇敢的去经历这些吧，历练是祝福，是历练造就
了我们，历练是力量源泉。



抓住身边的时间小偷。书中提到的鸡肋时间指那些零碎的小
时间，尤其处在大学的我们，这时间大把大把的有的是，但
大多数被我们挥霍掉了，我们挥霍的是青春啊！如此好的时
光，我们却要虚度，想想老来也要后悔。大学的我们懒散惯
了，没有那么严格的作息时间，也没有人去敦促我们，但我
们要有自己的时间表，自己明确的计划，以及对自己未来的
人生规划。我们未来的发展方向，就业问题日益突出我们都
要做到心中有数。

除了证书，我们还能从大学带走什么，上帝只给了我们几年
的青春，难道我们要眼看着它流失掉吗？上帝赋予我们美丽
的嗓音，我们却要浪费和朋友的无聊的k歌中，上帝给了我们
强壮的身体，我们却用来熬夜，该醒醒了，这样的浪费青春，
我们早晚有一天要输给未来。

因为痛，所以叫青春；没有痛，怎能叫青春？正如歌词中那
样，冷漠的人，谢谢你们曾经看轻我，让我们不低头，更精
彩的活。


